
约50名孩子和家长们举着
手机在夜空下晃动，画

出了一个个心形和“60”图案———
这是发生在鄂尔多斯博物馆门口
的一幕。 2024 年 3 月 23 日，世界
自然基金会（瑞士）北京代表处、
生态环境部宣传教育中心、 鄂尔
多斯市人民政府共同主办， 鄂尔
多斯市生态环境局承办的 2024
“地球一小时”中国鄂尔多斯主场
城市活动以 “创新 ， 联结 ，共
享———为地球献出一小时” 为主
题展开，并与北京、武汉、西安等城
市地标和商业体联动，开展一场围
绕可持续生活的绿色接力赛。

为地球献出不止一小时

近百名气候应对和能源转

型等领域的政府代表、行业专

家、企业及媒体代表齐聚鄂尔多

斯，探讨绿色低碳高质量发展路

径。在鄂尔多斯熄灯仪式上，奥

运冠军邓亚萍与当地少年代表

在活动现场共同发出环保宣言，

将环保理念延续传递。

世界自然基金会北京代表处

副总干事周非指出：“气候危机已

经到来。去年底，在《联合国气候

变化框架公约》第 28次缔约方大
会上，国际社会达成了《阿联酋共

识》，首次将减少化石燃料使用等

相关表述正式纳入大会决议，提

出‘加速努力以逐步减少未加装

控排措施的煤电’。这是一个里程

碑，被视为‘化石燃料时代逐步退

出的开始’，意味着人类未来终归

要逐步摆脱对化石燃料的依赖。”

生态环境部新闻发言人、宣

传教育司司长裴晓菲出席活动

并致辞。他强调，实现碳达峰碳

中和是着力解决资源环境约束

突出问题、实现中华民族永续发

展的必然选择，也是构建人类命

运共同体的庄严承诺。此活动向

世界展示了中国在应对气候变

化、推动绿色低碳发展方面的决

心和成就。

鄂尔多斯市委副书记、市长

杜汇良表示：“推动绿色低碳高

质量发展，需要保持定力、久久

为功。当前的鄂尔多斯，正加速

成为世界级新能源产业、绿色制

造业集聚地和‘双碳’、能源领域

重要的技术创新策源地。”

各地助力“地球一小时”

在北京，来福士、太阳宫凯

德Mall、THEBOX朝外丨年轻力
中心、颐堤港围绕“舌尖上的可

持续”“可持续森林”“地球生命

力报告”“国家公园”“保护濒危

野生物种”和“为地球献出一小

时影像展”等内容设置了生动多

样的科普站点。3月 23日傍晚，4
支“地球一小时志愿者”小队从

各自的站点出发，前往凤凰中

心，沿途推广“自然向好”和可持

续发展的理念。

在西安，一场以“地球一小

时，助力秦岭野生大熊猫保护”

为主题的沙龙在西安 SKP 书店
举行，活动邀请北京大学生命科

学学院动物学博士王大军来到

现场分享他自 1992年深入秦岭
参与野生大熊猫研究以来发生

的故事，并邀请陕西、四川、甘

肃、云南等保护区代表共同探讨

生物多样性保护方面的经验。

在武汉解放公园湿地科普馆

内，武汉市园林和林业局、世界自

然基金会、一个地球自然基金会

共同举办“从了解气候变化开始，

为地球献出一小时”主题活动，50
余位公众分享生物多样性保护与

气候变化相关知识，聚焦极端天

气和气候变化议题，呼吁政府机

构、企业、社会组织及个人一同携

手，为一个生生不息的地球努力，

为地球献出不止一小时。

多城市举行熄灯仪式

3 月 23 日晚上 8:30-9:30，
鄂尔多斯全城熄灯，北京明城墙

遗址公园、武汉黄鹤楼、上海环

球金融中心、成都天府双塔以及

西安钟楼、鼓楼、长安塔等各地

标志建筑在这一小时里也熄灭

了不必要的照明，以此向全世界

宣告对气候变化的关注，并激发

每个人对保护环境的责任感。

世界自然基金会（瑞士）北

京代表处总干事卢伦燕、国家林

业和草原局国际合作交流中心

常务副主任王春峰、“地球一小

时”年度媒体战略合作伙伴凤凰

卫视品牌及公共事务副总裁高

雁以及年度公益合作伙伴安踏

儿童总裁黄涛、年度战略合作伙

伴安踏集团代表等重量级嘉宾

悉数出席在北京凤凰中心举行

的熄灯仪式，并发表致辞。

王春峰在致辞中说：“无论

是 IPCC（联合国政府间气候变
化专门委员会）还是 UNEP（联
合国环境规划署），都在不断用

科学数据告诉我们，地球已不堪

重负，减缓气候变暖已刻不容

缓。这一切也明确告诉我们，已

采取的行动还没有从根本上改

变气候变暖的严峻形势，我们已

没有踟蹰不前的时间，唯有迅速

行动的选择。‘为地球献出一小

时’既是为地球休养生息提供喘

息之机，更是为人类自身行为提

供反思时刻。”

卢伦燕表示：“18年间，世界
自然基金会将机构的愿景使命融

入‘地球一小时’，呼吁人们将‘地

球一小时’活动转化为千千万万

人、千千万万小时的自然生态友好

行为和自然保护行动。虽然近年国

际局势多变，但‘地球一小时’却生

发出联结各国民众的宝贵时刻。”

有关当前保护地球的重要性，她

提到：“2024 年是关键的行动之
年，国际和国内层面均有重要行

动，能看到应对气候变化、实现自

然向好的努力。世界自然基金会

作为全球最大的环保非政府组织

之一，始终致力于携手各方以应

对环境挑战。”

与此同时，世界自然基金会

的众多合作伙伴也在长春、深

圳、珠海、三亚等地开展多姿多

彩的地球一小时环保接力———

从北国春城，一路向南，传递人

类对自然的敬畏与关爱。

■ 本报记者 高文兴
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2024“地球一小时”活动：

呼吁更多人“献出一小时”

北京推动 2027年七成在京上市公司披露 ESG信息
近日，《北京市促进环境社会

治理（ESG）体系高质量发展实施
方案（征求意见稿）》（以下简称

《实施方案》）出炉，并面向社会公

开征求意见。按照征求意见稿，北

京市将推动在京上市公司按照交

易所要求披露 ESG信息，2027年
披露率力争达到 70%左右。北京
市发改委相关负责人说，此举将

激发市场主体绿色发展内生动

力，助力首都绿色低碳转型。

当前，一些企业已经开始主

动发布 ESG报告，其中的环境信
息涉及能源消耗、水资源利用、废

弃物处理等，社会责任信息包括

消费者权益、公益事业等，公司治

理信息包括股东权益等。不过，目

前披露企业数量还不算多，近两

年 A股上市公司披露率约三成。

“加强 ESG体系建设对推动
政府和市场形成合力，支撑首都

高质量发展具有重要意义。”北

京市发改委相关负责人说，北京

市作为国际交往中心，推动 ESG
体系高质量发展，对构建具有中

国特色的 ESG 体系、更好推动
ESG国际合作具有重要意义。同
时，推动首都高质量发展，既要

通过法律法规、标准、行政等约

束性措施，推动企业改善生态环

境、社会责任等非财务领域的表

现；更要用好 ESG新政策工具，
激发市场主体的内生动力，增强

城市可持续竞争力，为推动首都

高质量发展提供新动能。

《实施方案》聚焦强化 ESG
信息披露、加强 ESG生态体系建
设、支持 ESG评级体系高水平特

色化发展、丰富和深化 ESG 实
践、试点示范和构建科学有效监

管 6个方面，提出 20条具体举
措。方案所列的主要任务中，第

一项就是强化信息披露。

北京市将结合经营主体规

模和行业特点，制定通用信息披

露标准，逐步推动在京上市公司

（包括在京 A 股和 H 股上市公
司，暂不包括其他上市公司）按

照交易所要求披露 ESG 信息，
2027 年披露率力争达到 70%左
右。同时，积极推动营业额、总资

产或员工人数超过一定规模的

经营主体，参照北京市信息披露

标准率先披露 ESG信息。
重点领域的 ESG 披露力度

也将加大。方案提出，组织列入

环境信息依法披露企业名单的

单位依法披露环境信息，鼓励其

他企事业单位自愿披露环境信

息，逐步推动金融机构加强环境

信息披露工作；积极推动重点碳

排放单位，以及重点用能、用水、

用塑料等能源资源消耗单位、餐

饮和食品经营单位在现行相关

报告制度基础上，大力探索开展

能源资源节约、反食品浪费等专

题信息披露。

ESG生态体系涉及金融、咨
询、评级、鉴证、标准、信息等多

种服务业类型，北京市在 ESG人
才、资金、信息等方面具有一定

优势。在此基础上，北京市将推

动建立体现中国特色、北京特

点、国际可比的 ESG评级体系，
培育壮大具有北京特色、国内领

先、国际一流的 ESG评级机构，

积极吸引一批国际知名律师事

务所、ESG评级机构和鉴证机构
等，完善 ESG披露、鉴证、战略、
法务等生态服务链。

相关负责人介绍，北京市还

将支持北交所上市公司 ESG 建
设，充分发挥北京城市副中心国

家绿色发展示范区带动效应，推

进企业 ESG信息披露、企业 ESG
治理等数字化产品创新，支持丰

台区发展 ESG服务生态试点。
按照征求意见稿所提的目

标，到 2035年，北京 ESG体系高
质量发展步入法治化轨道，信息

披露充分高效，生态体系完备，

评级体系高水平特色化凸显，监

管体系运转有效，成为 ESG发展
全国高地和国际代表性城市。

（据《北京日报》）
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